
冷链复热盒饭将逐步退出学校
市人大代表建议中小学生“营养午餐”要重视味道和品种

市委常委、浦东新区区委书记

沈晓明 到临港基地与临港集团基
层干部和机关干部座谈。
“要真听、真查、真改，这是确保

活动不走过场的关键。”沈晓明说，
一个班子是否能科学决策、民主决
策，重要的在于善不善于广纳群言、

广收众益。只有对基层和广大干部
群众的所思所想、意愿意见有足够
的了解，才能心中有数、心中不慌。
坚持好群众路线，就要真正在抓发
展、谋发展上见实效、谋突破，在为
职工群众办实事、为服务对象解难
题上见成效、增效率。

近日，市委常委分别前往各自党
的群众路线教育实践活动基层联系点

调研，与基层干部职工座谈，征求意见
和建议，指导教育实践活动开展。

坚持开门搞活动听意见
市委常委分别前往教育实践活动联系点调研

市委常委、市委秘书长尹弘 到
宝山区月浦镇社区事务受理中心看
望窗口工作人员，了解事务受理情
况，并围绕信访工作，在月浦镇召开
基层代表座谈会。!位基层干部、律
师、人民调解员等就增强信访工作
中的法治引领、加强群体性事件矛

盾化解、发挥第三方作用推进信访
工作等展开热烈交流。
尹弘说，大家给我们提出了很

多好方法、好建议。开展教育实践活
动，就要问计于民、问计于基层、问
计于一线工作者，到基层一线寻找
解决问题的鲜活办法。

市委副书记李希 在上海科学
院与科技界基层党员干部座谈。大
家就重视青年科研人员发展、突破
科技人才培养瓶颈、防止科技创新
工作中的形式主义等提出建议。李
希说，基层同志的意见很鲜活、很实

在。领导干部是否真正深入实际了
解实情、思考问题是否从群众感受
出发、干部关注点与群众关注点有
没有错位，是教育实践活动中尤需
重视的问题。我们要坚持开门搞活
动，充分听取基层意见，着力解决群

众反映强烈的突出问题。在与市科
技工作党委、市科委领导班子座谈
时，李希强调，领导班子要不断学
习，增强坚持群众路线的自觉性；要
把解决问题、取得实效放在特别重
要的位置。

市委常委、市纪委书记杨晓渡

到市民政局与本市民政系统同志、
居村委会干部以及社会组织代表座
谈。大家就基层一线减负增能、民生
政策科学设计、加强基层民政力量
配备、鼓励社会参与公共服务等谈

了自己的想法。杨晓渡说，教育实践
活动的基本目标，就是要解决“四
风”方面存在的问题。我们要明确方
向、找准问题，步步踩实，确保不走
过场，取信于群众。要进一步理顺政
府、市场和社会的关系，优化资源配

置，扩大公共服务的受益面。政府职
能要转变，但服务群众是永恒主题。
民政系统同志和广大社区干部尽心
尽责，做了大量民生实事，要始终面
向未来、面向问题，以切实行动，不
断赢得群众认可。

市委常委、常务副市长屠光绍

在市地税局与基层税务干部、市局
机关干部座谈。大家就人才引进、办
事流程、队伍管理、税务行政审批、
税法宣传、税收风险管理等提出建
议。

屠光绍说，开展教育实践活动，
就是要站在服务基层和方便群众的
立场看问题、办事情、做决策。要提
高思想认识，通过学习，深刻领会教
育实践活动的目的和意义；要运用
多种方式和渠道，广泛倾听基层群

众的意见；要通过整改达到实效，坚
持做到“三个真”：带着“真心”、善听
“真话”、勇于“真改”。本市税务部门
教育实践活动开展得好坏关系到服
务人民群众的成效，要结合税务工
作实际，切实转变作风。

市委常委、组织部部长应勇 在
市社会保险事业管理中心杨浦分中
心与人力资源与社会保障系统的基
层党员干部座谈。大家就改善窗口
服务质量、维护劳动者合法权益、增
强依法行政能力等提出了建议。应

勇说，要重视打牢落实群众观点、贯
彻群众路线的思想根基，思想上自
觉了，才有行动的自觉。市人力资源
和社会保障局作为一个“群众工作
局”，只有真正站在群众的立场上，
解决好“立足点”问题，才能把问题

找准、找真、找实。要坚持开门搞活
动，请群众参与、让群众评判、受群
众监督。要抓好整改落实和建章立
制这两个关键，重视解决好群众关
注的突出问题，使教育实践活动的
成效让群众看得见、感受得到。

市委常委、宣传部部长徐麟 到
市社会文化管理处与市文广影视局
系统一线干部座谈。"位基层干部
就关注职工切实需求、加强文化发
展“冷思考”等发表了真知灼见。在
与市文广影视局领导班子座谈时，

徐麟指出，领导干部问题找得准不
准、解决问题有没有效果，要让群众
说了算。要坚持开门搞活动，充分调
动领导干部和人民群众两个积极
性；要牢牢抓住学习，用增强学习深
度来提高思想认识高度，认真查摆

问题；要抓住整改落实和建章立制
两个关键，有针对性地解决问题。宣
传文化系统要把教育实践活动和服
务中心工作结合起来，不断提升感
染力、影响力、引导力，为上海推进
创新转型作出实质性贡献。

市委常委、副市长艾宝俊 到市
发改委征求干部群众意见建议。在
市价格监督检查与反垄断局的座谈
会上，与会同志就加强价格监管、增
强执法力量、推进部门协作等提出
建议。随后召开的市发改委机关座
谈会上，大家就加快政府职能转变、

聚焦重点产业、推进节能减排等谈
了看法。艾宝俊说，在活动推进过程
中，要紧密联系实际，切实提高活动
实效。要把学习摆在首位，引导领导
干部牢固树立宗旨意识，强化群众
观点；要坚持领导带头，落实好各项
任务，树立良好作风。

! ! ! !市委常委、上海警备区政委朱

生岭 到某海防旅看望坚守在海防
一线的基层官兵。他走上训练场、走
进连队伙房和生产地，详细了解基
层官兵训练、生活情况，叮嘱分管后
勤工作的干部，要针对极端高温天
气时间长、官兵训练强度大等实际，

切实把防暑降温、生产生活等保障
工作做实做细，要合理调剂伙食，菜
肴要营养可口，确保大家有充沛的
体力和良好的状态投入训练执勤。
他要求机关干部蹲连住班，切实掌
握基层情况，及时帮助基层解决困
难和问题。

! ! ! !市委常委、市委政法委书记姜

平 在上海市东方公证处与市司法
系统基层党员干部座谈。大家就加
强人民调解队伍专业化建设、改善
社区安置帮教工作、制度化保障优
质公证服务等提出建议。当听到一

位社工说到因工作条件待遇差，身
边同事不断流失的情况时，姜平表
示：“这个案例我要带回去好好研
究。”他说，开展教育实践活动要在
认真听取意见上下功夫；要在解决
实际问题上下功夫。

市委常委、统战部部长沙海林

到市民宗委调研群众路线教育实践
活动开展情况。沙海林指出，要进一
步提高对党的群众路线和开展群众
路线教育实践活动重要性的认识；
领导干部要自觉把自己“摆进来”，

带头接受监督，自觉开展批评与自
我批评；要始终站在党和事业的发
展大局、站在基层和群众的“立足
点”上想事情、办事情；要善于研究
民族宗教领域的新情况、新问题，真
正结合实际整改落实、建章立制。
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）中小学
学生午餐营养要跟上，口味也要跟
上，吃得好才能身体好。新学期里，
近 #$$$份难以满足“口味要求”的
冷链复热盒饭将逐步退出校园。

市人大代表王玉香调查发现，
中小学生“营养午餐”如果单单只讲

营养，而不注重口味和品种，就会既
影响学生食欲，又造成严重浪费。而
且，基础教育阶段的孩子正处于生
长发育期，学生如果空着肚子，撑过
一个下午，长此以往，不但影响学习
效率，更损害身体健康。
为此，王玉香提出书面意见，建

议中小学生“营养午餐”要重视口味
和品种。“再美味的饭菜，烧好后速
冷，送货前又速热；或者路上闷个几
小时，味道当然会大打折扣。”王玉
香建议，可否取消饭菜“冷冻”程序，
缩短运输距离和时间。
市教委的答复显示，目前全市

持有《餐饮服务许可证》的大专院
校、中小学校、幼儿园等学校食堂约
有 %&$$ 多户，其中 '!% 为承包经
营，#!%为学校自办。除了食堂供餐
外，目前全市 ##家学生盒饭生产单
位向 ("所学校生产配送学生盒饭，
每日供应量约 )*+万余份，其中热

链保温盒饭占绝大多数，约 )*%万
份，冷链复热盒饭不足 #$$$份。
市教委将督促各区县教育局逐

步取消冷链复热盒饭的供应模式。
“今后建设新学校时，食堂是否

能成为必备硬件？”王玉香说她将为
此再提书面意见。

! ! ! !本报讯 （记者 马丹）申
城今天密云蔽日，“潭美”外围
也带来了风雨，暑气稍被“驱
逐”。据上海中心气象台预报，
今年第 ,#号强热带风暴“潭
美”正以每小时 #+公里的速
度朝偏西方向移动，强度也在
继续加强，今天下午到傍晚它
将擦过台湾北部近海或登陆
台湾东北部，并于今天下半夜
到明天上午在福建中部到浙
江南部一带沿海登陆。虽然
“潭美”的登陆地点与申城距
离较远，但受其外围“眷顾”，
本市将出现大风和降雨。

据气象预报，今天中午
起，申城风力逐步增大，市区
风力可达 ) 至 + 级，阵风 !

级，今天傍晚到明天局部地区
雨量可达中到大。明天较为凉
爽，最高气温为 %%"，但 #%

日起，“潭美”威力消退，申城
气温将重返 %)"至 %+"。
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